

LA TRIBUNA
Diario de la Mañana
Directores y Proprietarios
JOSE MARIA PINAUD Y OTILIO ULATE
Servicio subalterno de la "Unidad Press"
Oficina en Nueva York
JOSHUA POWERS, 250, Park Avenue

LA TRIBUNA

LA FRASE DEL DIA—"Las nuevas generaciones no han de ser como el huevo candente que fácilmente se quiebra; han de ser como el acero: brillantes y finas en el fondo, pero inflexibles y energicas en la forma."—Alejandro Aguilar Machado.

Año X Número Suelto C 0.15 San José, Costa Rica, Miércoles 22 de Octubre de 1930 Suscripción Mensual C 3.00 No. 5011

Irigoyen procesado por Malversación de Fondos SUPRIMIDO POR ECONOMIA EL CARGO DE ING. EN JEFE DE CARRETERAS

LA ECONOMIA Q' SE OBTIENE ES DE C1.200 MENSUALES Y SE RECARGA LA VIGILANCIA DE LAS OBRAS EN VARIOS EMPLEADOS

Para ello se cuenta, además, con el cuerpo de ingeniería

Se suprimió, por economía, el puesto de ingeniero caposulter en los trabajos de carreteras nacionales. La secretaria de fomento considera que esa economía se impone pues habiendo dado por contrato a la comisión de pavimentación los trabajos de la sección Alajuela, Cartago, y habiéndose resuelto adjudicar a la Latino-Americana los trabajos de construcción de la carretera a Sarapiquí, así como una compañía a su cargo las obras de carreteras de la provincia de Alajuela, el gobierno no necesita de los servicios de un ingeniero especial para dirigir esos trabajos, que están a cargo de aquellas compañías. Esas compañías vendrán desempeñando eficientemente el trabajo de un ingeniero con sus Matemáticas. Con esta supresión se consigue una economía de mil dólares por meses mensuales. A la vez, la

LA GRAN BRETANA Y PALESTINA

NUOVA YORK, 21.—La declaración del gobierno británico acerca de su futura política en Palestina ha causado profunda indignación en los judíos del mundo entero. En la numerosa colonia hebrea de esta ciudad se nota gran agitación al respecto. Félix Warburg ha anunciado su renuncia del cargo de presidente del comité ejecutivo de la agencia hebraica para Palestina acusando a Lord Passfield de crímenes de cómita británico, y al gobierno inglés en general de haber traicionado la confianza que el pueblo judío puso en sus promesas.

El cambio ayer en Nueva York

Table with 2 columns: Country and Exchange Rate. Includes entries for Inglaterra, Francia, Italia, Bélgica, Suiza, Alemania, España, Yugoslavia, and Holanda.

CONFERENCIARON AYER EL SECRETARIO DE HACIENDA Y DON TOMAS SOLEY GUELL

La conferencia fue de más de una hora y se habló de los proyectos económicos del Ejecutivo

Ayer en la mañana conferenciaron cerca de una hora en la secretaria de hacienda, el secretario don Tomás Soley Guell y el director del Ordóñez Hipotecario y ex-secretario de hacienda, don Tomás Soley Guell. Parece que se habló ampliamente de los proyectos económicos que el ejecutivo ha presentado a la consideración del congreso.

EL PAIS NECESITA URGENTEMENTE DE NUEVAS GENERACIONES QUE NO SEAN COMO EL HIERRO CANDENTE QUE FACILMENTE SE QUIEBRA, NOS DICE EL LICENCIADO AGUILAR MACHADO

"LA VERDADERA CRISIS LA PROVOCARAN EN LA PROXIMA LUCHA POLITICA LAS NUEVAS GENERACIONES, DESPERTANDO, CON ENERGIA INQUEBRANTABLE EL ANHELO RENOVADOR EN EL ALMA NACIONAL"

De una manera casual encontramos en la calle a nuestro amigo y colaborador el licenciado D. Alejandro Aguilar, y la interrogamos acerca de su candidatura para el cargo de regidor, la que comentáramos en uno de los números anteriores de LA TRIBUNA. Nuestra interpelección produjo poco más de lo que se sigue: estos cargos concejiles son deberes que impone la ciudadanía y que se han de servir, como un tributo a la comunidad, con plena satisfacción. Una vez fui municipal y procure servir en la medida de mis fuerzas, como lo hago siempre, con la mayor lealtad. En esta ocasión desearía que mi nombre no figurara en ninguna lista de candidatos, porque tengo en próximo un viaje de negocios al exterior en el curso del año próximo y ello me imposibilita, el atender como es debido las funciones que aparece el cargo de regidor. Sería en su extremo penoso para mí, obligado por la lucha de la vida, no poder atender a la buena voluntad y sinceridad de quienes se tomaran la molestia de votar por la lista en donde se consignara mi nombre. Antes de despedirme del correo to amigo, cambiáramos con el impre sionante aspecto de la reciente crisis del gabinete. La verdadera crisis la provocarán en la próxima lucha política las nuevas generaciones, despertando, con energía inquebrantable el anhelo renovador en el alma nacional. El país necesita urgentemente de nuevas generaciones que no sean como el hierro candente que fácilmente se quiebra; que sean como el acero, que sean como el acero, que sean como el acero.

LA ACTITUD DEL GOBIERNO BRITANICO RESPECTO A PALESTINA CAUSA DESCENTENO

La oposición atacará rudamente a MacDonald por tal actitud

LONDRES, 21.—En los círculos políticos se dice que la actitud del gobierno respecto a la administración de Palestina daría motivo a duros ataques a MacDonald, que debería abandonar grandemente su posición.

EL PRESIDENTE DUMERGUE TERMINA SU VISITA A MARRUECOS

Llegará a Tolón probablemente mañana

MARRAKECH, 21.—El presidente Dumergue salió para Casablanca, cuando por terminada su visita a Marruecos. Allí embarcará en el crucero COLBERT, de regreso a Tolón, a donde llegará probablemente el jueves a las 4 p. m.

EL BUENO DE KINGSDORF SMITH

BRISBANE, 21.—Kingsford Smith llegó a ésta, procedente de Cloncurry.

BRISBANE, AUSTRALIA, 21.—El aviador Kingsford Smith habrá hoy por medio del radio, mañana a las 8 a. m. La transmisión la hará la estación de Schenckstadt. Dicho aviador llegará hoy a Sídney, en donde se encuentra en espera su prometida.

VIAJE DEL TENIENTE BROMLEY

YOKOHAMA, 21.—El teniente Harold Bromley, que recientemente intentó hacer el vuelo Ja-pón-California, sin conseguirlo, embarcó hoy en el vapor "President Jefferson" para Tacoma.

NUOVO RECORD DE PROFUNDIDAD

PORTSMOUTH, 21.—El submarino V-5 ha establecido un nuevo record de profundidad, descendiendo a 200 metros.

POR ORDEN EXPRESA DE BOSTON, FUERON DEJADOS CESANTES AYER MAS DE 50 EMPLEADOS DEL F. C. DEL NORTE

Han sido suprimidos los servicios de los revisores, jefes de sección y casi la totalidad de los empleados de construcciones de Siquirres

Nuestro redactor-corresponsal en Lima no envió anoche el siguiente telegrama:

"Una noticia altamente desalentadora: la compañía ferroviaria ha dejado cesantes a no menos de cincuenta empleados de las distintas dependencias del ferrocarril. La medida obedece a órdenes expresos de Boston. Los servicios de revisores han sido suprimidos, así como también numerosos jefes de sección y la casi totalidad de los empleados de construcciones de Siquirres. Trataré de entrevistarme ahora con Mr. Glorvart para conocer detalles, razones y demás circunstancias que rodea a esta medida drástica, que agrava inmensamente la difícil situación que atraviesa el puerto."

LONDRES, 21.—Despachos de Frankfurt dicen que doscientos mineros quedaron sepultados por una explosión ocurrida a las 8 a. m. en la mina Wilhelm, en Aachen, Aix-la-Chapelle. Veintidós mineros más que se encontraban fuera de la mina fueron muertos y otros treinta heridos por la misma explosión. Miles de personas, entre ellos los familiares de las víctimas, se peñan ansiosamente el resultado de los trabajos de salvamento que se ejecutan.

TERRIBLE CATASTROFE EN LAS MINAS DE AACHEN, ALEMANIA

Una explosión sepulta cerca de 300 trabajadores

LONDRES, 21.—Despachos de Frankfurt dicen que doscientos mineros quedaron sepultados por una explosión ocurrida a las 8 a. m. en la mina Wilhelm, en Aachen, Aix-la-Chapelle. Veintidós mineros más que se encontraban fuera de la mina fueron muertos y otros treinta heridos por la misma explosión. Miles de personas, entre ellos los familiares de las víctimas, se peñan ansiosamente el resultado de los trabajos de salvamento que se ejecutan.

BERLIN, 21.— Los últimos informes acerca de la catástrofe en las minas de Aachen indican que el número de muertos asciende a setenta. A las 2.30 p. m. la policía de Aachen informó por teléfono que habían sido rescatados treinta cadáveres, y que todavía quedaban encerrados en las minas más de trescientos obreros, a los cuales se trata de salvar proporcionalmente.

Las cuadrillas de salvamento han logrado defender hasta el sitio en que se produjeron los derrumbes a causa de una explosión haciendo para ello cortes transversales en los túneles cercanos.

Oficialmente se dice que la explosión se debió a algún incidente en un depósito de explosivos situado a ochocientos pies de profundidad.

Una hija de MacDonald operada

EDINBURG, ESCOCIA, 21.—Miss Joan MacDonald, hija del primer ministro británico, fue operada en el distrito de Perth. Su estado es satisfactorio.

Resolución de la dieta prusiana

BERLIN, 21.—La Dieta prusiana rechazó, por 240 votos contra 159, una moción del partido económico para disolverse.

La Dieta prusiana y el plan Young

BERLIN, 21.—Por 265 votos contra 147 la Dieta prusiana rechazó una moción de los comunistas para suspender inmediatamente los pagos del plan Young.

Incidentes en la India

BOMBAY, 21.—Veinte personas resultaron heridas por los disparos de la policía al tratar de dispersar grupos de manifestantes en el distrito de Poona. Han sido hechos numerosos arrestos, entre ellos el de la señora Somji, presidenta del comité de guerra, que fue detenida cuando pronunciaba un discurso.

FUE ARRESTADO EL AVIADOR CAP. JIMENEZ

Lerroux aboga por el pronto restablecimiento de la república

EL SR. CASTRO QUESADA PROBABLE MINISTRO EN PANAMA

VENDRIA ENTONCES EL SR FONSECA ZUSIGA A LA GOBERNACION DE SAN JOSE Y EL INGENIERO FOURNIER IRIA A LA ADMINISTRACION DBL FERROCARRIL

Según las noticias de ayer en los círculos políticos, que los funcionarios oficiales ni confirman ni desmienten, en el poder ejecutivo se está planeando una fórmula de permuta de tres a los empleados públicos a fin de cumplir la promesa hecha al secretario de fomento de que en el término de un mes sería trasladado el actual administrador del ferrocarril al Pacífico, don Rafael Castro Quesada.

El plan en referencia sería el siguiente: el señor Castro Quesada pasaría a ser ministro en Panamá, en reemplazo de don Enrique Fonseca Zúñiga quien a su vez, al aceptar ambas la permuta, vendría a ser gobernador de la provincia de San José. El actual gobernador, ingeniero don Luis N. Fournier pasaría a ocupar la posición vacante de administrador del ferrocarril nacional. Se cree con ello que las dificultades quedarían arregladas de un modo satisfactorio, para todos y que en cuanto al ferrocarril contaría además con la dirección de un técnico.

Sin que hayamos podido saber que esta fórmula sea la definitiva ni parece ser la que se encuentra más viable. Su realización dependerá en todo caso de la aquiescencia de los interesados.

AACHEN, 21.— Trescientos obreros y dos mineros han sido salvados de la mina destruida por una explosión. Setenta y seis de ellos han sido trasladados al hospital de Bardenberg. Informa el cuatro de los heridos fallecieron ya. Las cuadrillas de salvamento han logrado pasar alimentos a algunos mineros a quienes todavía no se han logrado libertar.

AACHEN, 21.—A última hora se informa que han sido rescatados los cadáveres de cien de los mineros sepultados por una explosión en la mina Wilhelm.

AACHEN, 21.—Escenas desgarradoras se han producido en los alrededores de las minas de Aachen por la explosión.

(Pasa a la pag. SIETE)

"COSTA RICA ES DE LAS NACIONES MENOS AFECTADAS POR LA CRISIS MUNDIAL; CREO Q' SUS PEORES EFECTOS YA LOS HEMOS PASADO Y AHORA SE INICIA EL PERIODO DE RECUPERACION" DICE DON TOMAS SOLEY GUELL

RECIBO DON GABRIEL VARGAS C 354.758.10 DEL BANCO INTERNACIONAL

A lo que parece, el Banco tratará ahora de que el Gobierno le reintegre esa suma

Don Gabriel Vargas retiró ayer del juzgado primero de lo contencioso administrativo el giro depositado por el director del Banco Internacional, por la suma de C 354.758.10, y asimismo, en total, la liquidación de capital, intereses y costas por cesales en el juicio civil que quedó aquella institución. Pero, pues, completamente liquidado ese giro, el director del Banco Internacional, don Gabriel Vargas corresponde, pero ahora, según hemos oído decir, el banco procurará hacerse reintegrar ese dinero por estimar sus obligados que el gobierno está obligado a ello dado el origen del juicio que ganó el señor Vargas.

EL ENTIERRO DEL GENERAL WEYLER SE LLEVO A CABO CON GRAN SENCILLEZ

Un reducido grupo de personas presenció el sepelio

MADRID, 21.—El capitán general don Valeriano Weyler fue enterrado hoy a las 2.30 p. m. en el cementerio de San Lorenzo. Sólo cuarenta personas asistieron al sepelio, entre ellas sus tres hijos. El general fue amartujado en el féretro de madera que se trasladó al cementerio de San Lorenzo. Weyler fue sepultado en el mausoleo de su familia, junto a los restos de su esposa, y de su hijo Teresa. El cadáver había sido colocado en un ataúd de caoba, sobre el cual había un crucifijo de plata.

Entre la concurrencia se encontraban una docena de oficiales y algunos periodistas. No hubo ninguna ceremonia oficial de acuerdo con las decenas repetidas veces manifestado por Weyler.

VIGO, 21.—Previo embalsamamiento el cadáver de don Fernando Díaz de Mendoza fue trasladado a la estación sin ceremonia de ninguna clase. Se acompañará a Madrid a las 11 y sobrinas. Entre las coronas enviadas destacan las de la Unión General de Trabajadores, testimonio del cariño que al difunto tenían por el aristócrata artista.

VIGO, 21.—Debido al descompartimiento de un tren de mercancías en la estación de Barco de Valdeorras, el cadáver de Díaz de Mendoza será llevado en automóvil a Montforte, en donde será depositado en el sepelio de la familia.

Don Tomás Soley Guell, representante de la Prensa de Barranquilla, Colombia, que estuvo en el puerto de Colombia. El repertorio de don Tomás dice textualmente así: "Entre los hombres de verdadero valor con que cuenta el Centro Américo, se destaca firmemente la figura de don Tomás Soley Guell, ministro de hacienda y actual director del Centro Hipotecario de Costa Rica. Su obra como ministro fue verdaderamente asombrosa; creó instituciones modernas y necesarias que han dado magníficos resultados y arregló las finanzas de su patria con firme y aspiencia enviables. Su fama de hacendista ha pasado las fronteras del país y ya los gobiernos de Nicaragua y Guatemala han aprovechado sus servicios para el arreglo y solución de difíciles problemas económicos."

Don Tomás me recibe en su amplio despacho del Banco, con la cordialidad que siempre me ha dispensado y al conocer mi intención de entrevistarlo para el gran rotativo barranquileño, declara que está a mis órdenes y que me ha concedido su entrevista. Su fama de hacendista ha pasado las fronteras del país y ya los gobiernos de Nicaragua y Guatemala han aprovechado sus servicios para el arreglo y solución de difíciles problemas económicos. Don Tomás me recibe en su amplio despacho del Banco, con la cordialidad que siempre me ha dispensado y al conocer mi intención de entrevistarlo para el gran rotativo barranquileño, declara que está a mis órdenes y que me ha concedido su entrevista. Su fama de hacendista ha pasado las fronteras del país y ya los gobiernos de Nicaragua y Guatemala han aprovechado sus servicios para el arreglo y solución de difíciles problemas económicos. Don Tomás me recibe en su amplio despacho del Banco, con la cordialidad que siempre me ha dispensado y al conocer mi intención de entrevistarlo para el gran rotativo barranquileño, declara que está a mis órdenes y que me ha concedido su entrevista. Su fama de hacendista ha pasado las fronteras del país y ya los gobiernos de Nicaragua y Guatemala han aprovechado sus servicios para el arreglo y solución de difíciles problemas económicos.

Don TOMAS SOLEY GUELL. Hago el favor de pasara a la pag. 10

ESTUDIO INTERESANTE SOBRE LO QUE COBRA A WAYSAS FREYTAG POR SIMPLE DIRECCION DE LOS TRABAJOS

Legando el artículo publicado ayer en el número 2660 de "La Nueva Prensa", me he impuesto de los salarios que cobra de la dirección de las obras de pavimentación y carreteras que ha en su...

Un ligero comentario acerca de los ramos existentes para la comisión haya contratado con la WAYSAS y Freytag en los términos que se ha hecho.

Es lo relativo a la prolongación por cinco meses, de este contrato, en circunstancias de carácter económico que injerirán a la comisión a aceptar condiciones en diferente situación este cierto que no habría aceptado.

El dato que se atribuye al Departamento de carreteras fluctúa entre 125 y 160.000.000 colones mensuales en el mes de agosto...

Cerveza Negra BULLDOG GUINNESS. Espléndida para las Madres y para las Nodrizas. ADEMAS DE SER UNA BEBIDA DELICIOSA ES UN TONICO PARA TODOS. FORTALECE EL SISTEMA. INTERNATIONAL AGENCIES

Ud. merece llegar a una posición de responsabilidad

Llegar a una situación de responsabilidad es sólo cuestión de tiempo. Para ocupar un alto cargo Ud. necesita haber más acerca de su ocupación particular que los que trabajan a su lado.

Las ESCUELAS INTERNACIONALES (International Correspondence Schools) preparan para puestos de responsabilidad. Al seguir un curso en estas Escuelas Ud. no necesita hacer volantes para aprender los cursos.

Representante: WARREN H. MORY Apartado 1211, - San José

Celebraron los estudiantes costarricenses en Bonn, Alemania, el aniversario de la Patria. Música, baile, discursos y un almuerzo ofrecido por el consúl don Antonio Lehmann.

Dr. O. PACHECO. Consultorio: del Banco de Costa Rica 100 v. al S. y 26 v. al O. Enfermedades de las señoras y obstrucción DIATRERMIA. Se declara en secreto la sumaria por venta clandestina de drogas heroicas.

Es poco probable que los cafés que tuvieron muy bajos precios en Londres sean de la nueva cosecha

Hasta ahora se han hecho dos embarques con los cuales no corresponden los datos recibidos. El comunicado oficial de la semana pasada informando de las cotizaciones de café en Londres (70 chelines por quintal inglés)...

El primer embarque de café de la primera cosecha fue hecho el 12 de setiembre en el vapor CASTLE...

El Secretario de Fomento se reunió con los jefes de la Cia. Latinoamericana. Fijaron las bases del contrato para la carretera de Sarapiquí.

El señor Cortés, ya el día de hoy declaró en días pasados, tiene la misma alta opinión de la seriedad y respetabilidad de aquella compañía...

Directivo del Partido Constitucional Republicano Ramonense. Presidentes honorarios: Pardo Juan Vicente Solís; Rodolfo Gamboa; J. J. Villalobos...

Aprenda a Mecánica Automotriz Y asegure su porvenir. LISTA de MECANICO AUTOMOVILISTA ofrece la mejor oportunidad que haya para aprender a conducir un automóvil...

Escuela Nacional de Automotores. Este libro ilustrado. Gratis. Aprenda Ud. su propio idioma. Instrucciones Sobre Autos, Camiones, Tractores y Anzuelos...



Para la Bronquitis, Tos, Catarros y Descalcificación

Se resolvió enviar al Congreso el proyecto de los concesionarios de Chitaria

UNA PREPARACION CIENTIFICA MODERNA

Las bases son las sugeridas por los interesados: RENUNCIA A LOS BALDIOS DE CHIARIA Y A LOS FONDOS DE QUE DISPONEN A CAMBIO DEL DERECHO DE DENUNCIAR CADA UNO CIEN HECTAREAS DE TERRENO

Acompaña al proyecto una exposición del secretario de fomento

El gobierno resolvió ayer enviar al congreso en sus actuales sesiones extraordinarias el proyecto de los concesionarios de Chitaria, teniendo a que el gobierno acepte la renuncia que ellos hacen de sus derechos en los baldíos de aquella zona, y los cien mil colones de que disponen a cambio del derecho de denunciar cada uno cien hectáreas de terreno cada uno en cualquier otro lugar del territorio.

El secretario de fomento, con instrucciones del señor presidente de la república, procedió ayer a la redacción del respectivo proyecto, acompañándolo con una importante exposición en la que el señor Cortés hace notar las ventajas del proyecto y el apoyo que el gobierno le presta al someterlo a la aprobación del poder legislativo.

Las bases del proyecto, el cual será enviado al congreso a fines de esta semana, son las mismas contempladas en la solicitud de los concesionarios de aquellas tierras, que el estado recobrará de nuevo, además de una suma de cien mil colones.

El asunto es de gran importancia y por eso el ejecutivo ha resuelto que sea tramitado en las actuales sesiones extraordinarias. Entre los señores diputados concurrieron con buen ambiente, a lo que parece, el asunto es de gran importancia y por eso el ejecutivo ha resuelto que sea tramitado en las actuales sesiones extraordinarias.

Entre las muchas innovaciones que nos hemos propuesto hacer en beneficio de nuestros numerosos lectores, está la de dar una lección apropiada para los niños, que también merecen nuestra simpatía.

Nada nos ha parecido más apropiado que una sección de historietas cómicas a colorear, adaptadas a las necesidades de los niños.

NAVIGAZIONE GENERALE ITALIANA

LÍNEA DE LUJO

Entre ITALIA - FRANCIA - ESPAÑA SUD PACIFICO Y Puertos intermedios

"ORAZIO"
12,000 toneladas a 2 hélices, 16 millas por hora

"VIRGILIO"
12,000 toneladas a 2 hélices, 16 millas por hora

"COLOMBO"
12,000 toneladas a 2 hélices, 16 millas por hora

combustión líquida

M. N. "ORAZIO"
Saldrá de Cristóbal C. Z., para Europa, el 30 de Octubre, con escala en Cartagena, Puerto Colombia, La Guaiara, Trinidad, Cádiz, Barcelona, Marsella y Génova

Vapor "COLOMBO"
Saldrá de Cristóbal C. Z. para Sud Pacífico, el 1º de noviembre con escala en La Libertad (Ecuador), Callao, Moledo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso

NOTA—A los pasajeros de I y II clase para Europa, la Compañía reconoce 25 dólares y \$ 17.50 respectivamente; o sea el pasaje de Limón a Cristóbal.

NOTA—La Compañía ha dispuesto que en su sucesivo sus vapores hagan escala en Puerto Colombia.

Para mayores informes dirigirse a **SCAGLIETTI HERMANOS** en SAN JOSE

Anoche la Facultad de Medicina conoció de una denuncia por curandería

Esto originó una discusión entre los doctores Montero y Acosta Guzmán.

La sesión de anoche de la facultad de medicina estuvo muy concurrida. La presidia el doctor Cordero y estuvieron presentes más de quince facultativos.

Fue incorporado el doctor don Juan José Borge, de acuerdo con los tratados de Washington. Asimismo se acordó la solicitud de incorporación del doctor don Máximo Gamboa y se nombró el respectivo tribunal para los exámenes.

Luego se promovió un largo debate entre los doctores don Aniceto Montero y don Alfonso Acosta Guzmán con motivo de haber el segundo, como fiscal de la Facultad, denunciado el caso de un señor que recibió una medicina para una enferma a la que curaba de tifoides y la que falleció poco tiempo después. — Dijo que dicho señor no era médico incorporado y que la receta había sido despachada en la farmacia. Anotó pues, una irregularidad, y pidió que la facultad procediera a lo de su cargo; a la vez explicó que en la farmacia se había despachado la receta por cuanto concurriera una firma que pareció la de un médico. Terminó dando el nombre de esa persona y entregó los documentos respectivos para con probar su denuncia. — El doctor don Aniceto Montero se opuso a que se procediera contra esa persona y dijo que aunque no le conocía, se opone porque en cambio la facultad no hacía otro tanto contra curanderos que tenían en sus despachos su nombre de médico y a las horas de despacho que se les iba a proceder tenía que ser contra ellos, agregó que las manos de la facultad debían ser otras las de procurar un mayor adelanto en la ciencia médica y no a lanzarse contra esas personas porque la mejor manera de combatir a los curanderos era demostrar con los hechos su poca eficiencia. Anotó los peligros de algunas mujeres que sin título oficial actuaban como obstetrizas, así como la de otras personas que ejercían profesiones y contra las que no se había procedido ni se procedía. Dijo también que si no sería capaz de hacer denuncias contra ellos.

El debate terminó — ya que el doctor Acosta contestó y luego hizo de nuevo uso de la palabra el doctor Montero — cuando el presidente ordenó que el asunto fuera tramitado para proceder contra el infractor acusado en esa denuncia.

LA CLARA Y SENCILLA LECCION DE DON JAIME G. BENNETT

San José, Octubre 22 de 1930

Señor don Jaime Bennett.

Estimado señor y amigo:

Con verdadero placer he leído en LA TRIBUNA del 19 de los corrientes, y bajo el título de "Ideas sobre empíricos que muchos patriotas y personas inteligentes no saben".

Digna de verdadero encomio son las frases publicadas por una persona tan capacitada y de una experiencia suya.

No se necesita poseer las capacidades de un estadista para comprender el alcance y la trascendencia de su elevado criterio.

Cualquier persona que haya leído su artículo, tiene que convenirse de la realidad de lo expuesto por usted de una manera clara y sencilla. Esta es una lección que los contrarrevolucionarios debemos aprender.

Permítame que lo felicite calurosamente, y mande una vez más a su atento servidor y amigo,

ISMAEL MURILLO

Buenas MAÑANAS de Pacífico

A PRECIOS SIMILARES BAJOS

LE PERMITIRAN CONSTRUIR SU CASA

¿SI OTROS TIENEN SU CASA PROPIA, POR QUE USTED NO?

ACUDA AL DEPOSITO DE RAMON LEON H. SITUADO 150 VARAS AL OESTE DE BODEGAS ADOLFO SAENZ - TELEFONO No. 3032

LOS TUBERCULOSOS DEL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS SE DIRIGEN AL SEÑOR PRESIDENTE DE LA REPUBLICA, PIDIENDOLE POR FAVOR EL OBSEQUIO DE VACUNAS CONTRA SU ENFERMEDAD

San José, Octubre 20 de 1930.

Excelentísimo señor Presidente de la República,

Lleido, don Cielo González Viquez Presente.

Con los respetos más sinceros nos dirigimos a usted en busca de auxilio para nuestra desgracia. Los tuberculosos del salón Diadema en el hospital San Juan de Dios nos hallamos en la actualidad entre el desaliento y la falta de medicinas para combatir nuestra enfermedad. Hace días tuvimos un tratamiento de las vacunas Friedman cuyos resultados fueron magníficos en los que tuvieron la dicha de ser ensayados, y de ellos se curarán dos, porque fueron los únicos en quienes terminaron el tratamiento como es debido, con los demás apenas mejoraron un poco, y luego se suspendieron dejándose entre la desesperación; pues los que habíamos sentido mejoría con estas vacunas, ahora por falta de ellas nos enfermamos de nuevo, y nos pone en la triste situación de vernos dominados por el mal. Señor, sin suspender este tratamiento tal vez por lo que nos cuesten estas vacunas, pero que con veinte colones invirtiéndonos en salvar la vida a un hombre, es increíble que por esta miserable suma de dinero nos dejen morir, y siendo que la mayoría de las víctimas somos jóvenes.

Señor Presidente le pedimos por nuestra patria y por favor nos obsequie Ud. unas vacunas para los que nos firmamos; y luego si desea, nombre médicos de su gusto a que examinen el curso de salud en los enfermos que estamos en este tratamiento; entonces volverá a ver que de este artículo de enfermedad nos encontraremos libres y sanos, y seguiremos alzando el brazo fuerte para nuestros hogares y el saludo para nuestra patria.

Excelentísimo señor esperando en el éxito de nuestra súplica que damos por usted atentos y seguros servidores;

Manuel Pérez; Juan B. Montero; Darío Picado; Juan Alfaro; Antonio Cúster; Tiburcio Ortiz; Jaime Fuentes; Tomás Carvajal; José Porras; Francisco Cas; Manuel Salas; Hermenegildo Ruiz; Misael Mora; Eliezer Campos; Trinidad Serrato; Teófilo Vega; Gonzalo Brisuela; Constantino Tenorio; Ricardo Mendoza; Ezequiel Fallas; Rafael Quesada.

CAMPO CEDIDO

Porfirio Morera Avila; don Ismael Murillo.

Secretarios: Licenciado don Juan J. Sancho Guevara; don Adán Contreras; D. Belvario Loria.

Tesorero: Don A. Quesada Q.

Colores de la divisa: Verde, azul y rojo. Elecciones municipales 1931-1932. Calle Central de San José, 21 de octubre.

Presidentes honorarios: Don Roberto Smyth Pannacore; don Narciso Bianco Mora; don Emiliano Cordero Umaña; don Tiburcio Padilla; don Enrique Jiménez Delgado; don Santiago López P.; don Marco A. Zumbado.

Presidentes efectivos: Don Esgoberto Chinchilla Meza; don Enrique Mora Zúñiga; don...

"No hay causa alguna que haya entibiado mi amistad con el Presidente Arosemena y al llegar a Panamá concurriré a saludarlo y a reiterarle esa amistad", declaró a los periodistas don Tomás Arias al desembarcar en Colón procedente de C. Rica

"Tan pronto llegue a la capital presentaré mi renuncia pero tal determinación se debe al deseo de atender de nuevo mis negocios. Reanudaré las labores en mi oficina y no pienso salir del país por determinado tiempo"

CONSIDERA MUY DIFÍCIL EL CASO DE UNA NUEVA DIFERENCIA ENTRE LOS GOBIERNOS PANAMEÑO Y COSTARRICENSE.

"La Estrella de Panamá" del día último, recibida por el correo aéreo, refiere en la siguiente forma el regreso al país de don Tomás Arias, ministro de aquel país en Costa Rica:

COLÓN, Octubre, 19. — A bordo del vapor "Rugia" de la Compañía Hamburguesa, América, llegó a esta ciudad, a las diez de la mañana de hoy, después de casi 40 días de ausencia del país, el muy distinguido y prominente hombre de negocios don Tomás Arias, ministro de Panamá ante los gobiernos de Nicaragua y Costa Rica, con residencia en este último país. El señor Arias, llegó acompañado de su apreciable señora esposa, la respetable matrona doña Albertina de Arias y de su hijo Tomás. Agregado a la Legación.

Por indicación especial de la secretaria de relaciones exteriores, fué recibida al ministro Arias y a su familia a don Trocencio Gallardo, J. Gobernador de la provincia y amigo personal del ministro Arias. Y en el muelle estaba en espera del vapor don Florentino Cordero, Gobernador de la provincia y de don Tomás Arias, y quien acompañado del Gobernador Gallardo se trasladaron al Strangers Club a la llegada de la hora de salida del tren del medio día.

Visitamos al el Strangers Club a don Tomás Arias, quien nos atiende con su propia casa, y saludó por nuestro conducto a todos los órganos de la prensa, la cual le merece profundo respeto. Solicitamos a nuestra vez que nos cuente sus impresiones en Costa Rica; la forma como fué tratado durante su estadía en esa ciudad, igual que en Nicaragua; y el curso de su regreso; el por qué de su renuncia del cargo que le fué encomendada y finalmente, de sus relaciones con el Excmo. Sr. presidente de la república panameña. El Sr. Arias, ministro de aquel país, no tiene nada que decir en el presente asunto.

"Regreso de Costa Rica, después de haber servido la Legación de Panamá en dicho lugar por casi dos años, y para ser pueblo y para sus moradores todos, especialmente para las autoridades, tengo eterna gratitud. Pienso mucho por excelencia, supo darme simpática acogida, lo que le agradezco de corazón. Durante mi permanencia en ese hermoso y hospitalario pueblo, fué objeto de numerosas deferencias, las cuales me disponen no lo más distinguido de la sociedad joseña.

"Mi actuación no ha contemplado dificultades de ninguna especie, debido a la forma cordial en que marcharon siempre mis relaciones con el gobierno ante el cual estuve. La mayor atención, la más grande inteligencia, la más absoluta comprensión mutua, privaron en todas nuestras relaciones. Me permito decir que yo, más, ésta, hasta el punto de poder asegurar que es muy difícil contemplar el caso de una nueva diferencia entre estos gobiernos.

"El día antes de salir para esta ciudad, fué objeto de una espontánea y sincera demostración de simpatía. Por iniciativa del presidente de la república, don Cielo González Viquez, y con la cooperación decidida y meritoria de mi colaborador el secretario de Relaciones exteriores, don Octavio Belloche, se me dio un imponente almuerzo en el comedor del Hotel Europa, con la asistencia de los anfitriones.

"El día antes de salir para esta ciudad, fué objeto de una espontánea y sincera demostración de simpatía. Por iniciativa del presidente de la república, don Cielo González Viquez, y con la cooperación decidida y meritoria de mi colaborador el secretario de Relaciones exteriores, don Octavio Belloche, se me dio un imponente almuerzo en el comedor del Hotel Europa, con la asistencia de los anfitriones.

El país necesita urgente... viene de la página uno brillante y final por la forma, por ser infatigable y enérgica en el fondo.

Los días días mucho he recordado las frases de un reportaje de don León Cortés con motivo de la renuncia que hubs de hacer del cargo que en esta administración ocupaba, después de mi campaña en el Congreso en defensa de las subsecretarías. En aquel entonces y por medio de LA TRIBUNA, don León Cortés y sus colaboradores del señor Aguilar Machado a quien agradezco sus rínicas atención que siempre nos dispensa cuando a él recurrimos en ocasión de sus interesantes opiniones.

Mejor procurado reproducir textualmente las importantes declaraciones del señor Aguilar Machado a quien agradezco sus rínicas atención que siempre nos dispensa cuando a él recurrimos en ocasión de sus interesantes opiniones.

CERRAJERIA MODERNA

Frente al almacén Ebers y Compañía, don la zapatería y Teléfonos No. 2289 - 2299

Se hace toda clase de llaves y llavines con o sin muestra. Llave para las cerraduras de los automóviles. Reparación de todo clase de candados, cerraduras y llavines. Reparación y limpieza de máquinas de escribir, sumar y vieiras. Maestración de tornos, cerraduras y llavines con llave maestra y gran muestra. TRABAJOS GARANTIZADOS. 15 años de establecimiento.



Mujeres bien conservadas!

Probablemente no tendréis la más remota idea de los trastornos que producen las enfermedades de las vías urinarias; el color de las mejillas se vuelve mate, los ojos se enturbian, se pierde la frescura y lozanía del cutis, que es el mejor tesoro de la mujer. Los primeros síntomas son dolores y punzadas en las regiones de los riñones y de la vejiga. A esto pueden seguir padecimientos graves de la vejiga y de los riñones. Así pues, si tenéis presente que las

Tabletas de Helmitol

alivian y curan en corto tiempo todos estos padecimientos e impiden otros peligros, por medio de una desinfección a fondo de la orina y de las vías urinarias.



FUE VETADO UN ACUERDO DE LA MUNICIPALIDAD DE GUADALUPE

El gobernador de esta provincia interpuso su veto a un acuerdo de la municipalidad de Guadalupe que tendía a nombrarse haberse llenado los requisitos de ley, un miembro de la junta de educación respectiva. Los miembros de la corporación efectuaron ese nombramiento omitiendo el trámite legal de los inspectores de escuela es el único funcionario que debe proponer los candidatos de una junta de educación, por medio de una terna.

Los Piquetes y Mordiscos

de mosquitos e insectos pueden ser peligrosos. Transmisan a menudo organismos de las enfermedades y son causa de graves infecciones. Aplíquese siempre LICARBO para evitar el peligro. Mata todos los microbios, evita la infección y reduce la inflamación a vista de ojos. Para todos los piquetes y mordiscos, emplee LICARBO EL ANTISEPTICO QUE CURA

Hoy se juramentarán los miembros de la comisión de fiestas de San José

Con el objeto de juramentar la comisión de fiestas cívicas, el gobernador de esta provincia convocó ayer a todos sus miembros una reunión que tendrá lugar hoy, a las siete y media de la noche, en las oficinas de la administración. Resuelto ese acuerdo, la comisión procederá seguidamente a instalarse, nombrando las subcomisiones que se ocuparán de organizar los diferentes números de que constará el programa de festejos.

Lancha AMERICA

Ejecutará viajes a PUERTO ARMUÉLLES haciendo escala en DOMINICAL, UUITA, PUERTO JIMENEZ y COTO

SALIDAS REGULARES el 15 y 30 de cada mes

Para informes MIGUEL GOMEZ — PUNTA RENAS

La Sría. de Fomento nombró a don Daniel Gallegos delegado especial en los trabajos del muelle de Punta Arenas y otras obras que allá se ejecutan

El secretario de fomento nombró a don Daniel Gallegos delegado especial de la secretaría en los trabajos de construcción del muelle de Punta Arenas y otras obras de fomento que allá se ejecutan por cuenta de dicha secretaría.

El señor Gallegos viene desempeñando desde hace algunos meses el cargo de oficial primero de la secretaría de fomento, y ahora se le nombra en un cargo más importante.

Con motivo de ese nombramiento, el licenciado Cortés dispuso a la vez ascender a los otros oficiales de la secretaría; el segundo ocupará el puesto de don Daniel Gallegos y así sucesivamente.

El señor Gallegos parte hoy para Punta Arenas a hacerse cargo de su nueva posición.

LA NOTA RAPIDA LIMONENSE
Toma cuerpo la cooperativa para la explotación de tierras en Atiuro de Turrialba. - Se organizó la directiva y se comenzará a pagar acciones. - Se procederá a volar una roca frente a Puerto Viejo a fin de expedir la navegación

La Cooperativa agrícola
Hace algunos meses que LA TRIBUNA publicó un proyecto del señor Lorenzo Chacón para la explotación de quinientos hectáreas de terreno en el cantón de Turrialba. El señor Chacón había en cada caso una explotación de su proyecto agregando algunos terrenos acera de las fincas...

El proyecto fue aprobado por la Junta Agrícola con todo cariño y entusiasmo pero se fue echando en olvido. En cambio, pero sus entusiasmos manifestaron el señor Chacón su conformidad con la idea y ofreciendo su apoyo...

Cuando realizamos recientemente una gira por Puerto Viejo y Cahulita en compañía del señor Chacón, hicimos una breve reseña de la carretera, que constituye la "espiná dorsal de la obra, y el ingeniero de parques, de cuya ciencia y pericia depende la vida de los transeúntes...

En esta asamblea se dispuso formar una directiva provisional para el estudio y formular un proyecto de estatutos de la sociedad y a la vez a la legislación de misma para iniciar operaciones cuanto antes. Se acordó también iniciar el pago de las acciones por el medio de una cuota especial que se cobra en el Banco de Costa Rica...

La directiva electa quedó integrada por los siguientes señores: todas ellas accionistas inscritos. Presidente don Federico González G., vicepresidente, don Ezequiel Gutiérrez R.; secretario, don José Ángel Chávez P.; secretario, don Nicolás Bultrago; tesorero, don Ricardo Mora P.; fiscal, don Ezequiel Arroyo; vocal 1.º, don Romualdo Rodríguez, vocal 2.º don Julio Jurado A.; vocal 3.º don Dolores Porras; vocal 4.º don Juan Calandri; gerente don Lorenzo Chacón. Como al principio decíamos, esta directiva es provisional. Se irá a la que le corresponda el mayor trabajo y la que se lleve la gloria de la organización...

LOS PROFESORES DON FIDEL TRISTAN Y DON ELIAS VICENTE SE REFIEREN A LA ENSEÑANZA DE FISICA EN EL LICEO DE COSTA RICA

San José, 10 de octubre de 1930
Señor don J. Fidel Tristán. Presente. Muy estimado colega y amigo: Me dirijo a usted en su doble carácter de ex-director del Liceo y profesor, considerado con muy justa razón como uno de los primeros técnicos en el ramo de ciencias físicas. En el diario LA TRIBUNA, Segunda Sección del día 20 del corriente mes aparece una carta del señor Carlos Borel dirigida a los alumnos del quinto año de El Liceo y un comentario del exo alcanzado por este profesor con dichos alumnos y del trabajo que obtuvo con las obras cinco sesiones que enseñó en su cargo. Sobre esta primera parte nada tengo que decir, puesto que una y otras fueron alumnos del mismo señor Borel, pero como además hay un párrafo que dice: "El ideal del señor Borel como profesor en Costa Rica ha sido aprender con la rutina física literaria que se ha venido dando en nuestro Liceo, creo conveniente que lo que se ha venido dando en el Liceo bajo su vigilancia tenían el carácter de literarias y de haber sido así, qué razones tuvo usted para permitirnos y no cambiar el sistema que se criticó por el que con tan brillantes resultados obtuvo el señor Borel."

Tengo interés en esto porque el mismo ideal que usted sustentó en señor Borel le he logrado realizar en parte, hasta donde las circunstancias lo han permitido, no con una sección especial, sino con cada una de las secciones que he tenido a mi cargo. Desde hace más de un año he estado aprovechando la oportunidad para enseñar más atentamente y pedirle una su contestación como sea más conveniente. Su amigo, servidor y amigo, ELIAS VICENTE

El señor Michael aporta un nuevo documento para demostrar su no ingerencia en el descubrimiento de la venta clandestina de drogas heroicas en el Laboratorio Químico Central

Don Gastón Micheasa nos entregó anoche la constancia que reproductimos, con la cual pone punto final a la discusión que sobre el traslado y llevado a cabo de venta clandestina de drogas heroicas, se ha venido haciendo en la prensa. Con el documento signado por el señor Micheasa, que no ingerencia en el asunto mencionado.

"Por medio de la presente me permito hacer constar que el señor don Gastón Michael no tiene ingerencia alguna en la obtención del licenciamiento en farmacia don Zaccarías Quirrós. — Fuedeo afirmar con seguridad absoluta que los datos recibidos por la oficina de venta no fueron en ninguna forma utilizados para fines que impliquen alguna apreciación que le diera a aparecer como delator del hecho que actualmente investigamos en el laboratorio. Los informes recibidos por este departamento fueron muy ajenos a las actividades que en este asunto yo he podido tener el señor Michael. — M. RODRIGUEZ, Subdirector de Detectives." San José, 21 de octubre de 1930.

Todos los miembros de la familia pasan mejor día comenzándolo con una cucharadita de este famoso laxante inofensivo y seguro.

"SAL DE FRUTA" ENO
Maca de ENO'S FRUIT SALT
Fábica

En la ciudad de Grecia se fundó una agrupación política titulada "Partido Unión Griega"

En la casa de don José Dolores Calvo, ex jefe político de esta ciudad, se verificó el domingo 10 del corriente una reunión de confianza entre amigos y fin de un entendimiento en lo que se refiere a nueva corporación política y sindios del cantón. A este acto concurren el actual presidente municipal don Roberto Vega Marín, licenciado don Martín Pullo Marín, don José Francisco Quiroz, don Otilio Barroto, don Leimes Casarri y otros tantos más, rodeados de la siguiente platéa para su municipio, cuyo distintivo serán los colores azul y verde en fondo blanco y denominándose partido "unión griega".

Visita del Inspector provincial
En días pasados pasó esta ciudad el señor inspector don Mariano Aguilera, elemento de gran valía en el ministerio nacional. El señor Aguilera dió una importante conferencia a los maestros de este cantón en la escuela "Eulogia Ruiz" haciendo muchas observaciones sobre la enseñanza, los exámenes, los libros, los maestros, su interés por el programa para el año venidero.

- 1.-Lic. don Marco Tulio Marín Quiroz.
2.-Don José María Quesada P.
3.-Don José Rodríguez Carvajal.
4.-Don José M. Quesada Pallas.
5.-Don Eduardo Hidalgo Salas.

Sindicio por el centro don Gustavo Alvarez Barquero.
Sindicio por el centro don Manuel de los distritos importantes que son San Jerónimo, unidas a San el Norte y Cirri, con el señor H. C. Caves, elemento progresista y estimado, lo mismo que Santa Gertrudis con el señor Quezada Pallas. Este distrito progresa admirablemente, cuenta con una plaza en construcción casi terminada, de cemento armado, y por su numerosa población pronto se hará un nuevo curato.

En esta IMPRENTA se compran trapos viejos por limpios

NO USE
Cualquier preparado para la acidez y dolores de estómago. Ocurra a su médico quien le recetará el ALUCOL (Hydrato de Aluminio Coloidal)
No causa hábito — No trae perjuicios posteriores — No solamente alivia sino que también CURA — Las acideces son precursoras de la úlcera!
Sométase inmediatamente a curación! Es un producto WANDER Fabricantes de la OVOMALTINA (Muestras a la orden de los señores médicos)

El Director del Banco de Seguros ha emprendido ya las gestiones para prescindir en lo posible de los reaseguradores
Se ha pedido una nueva bomba que llegará en breve y será mejorado el cuerpo de bomberos.

La directiva del banco nacional de seguros ha entrado a constituirse a través del proyecto tendiente a disminuir el gran porcentaje de las actividades de los reaseguradores. De acuerdo con dicho proyecto, del cual en su oportunidad se hablará, el banco se constituirá directamente en asegurador, por consiguiente que cuenta ya con un edificio para su oficina y que podrá, en consecuencia, disminuir sus ganancias en su época. Con amplias facultades de la ley, el director señor Rojas Barrantes, el banco se constituirá en el sentido indicado. Conversando ayer sobre estos cosas el señor Rojas nos dijo que la idea de constituir el banco es constituirlo directamente en asegurador, por consiguiente que cuenta ya con un edificio para su oficina y que podrá, en consecuencia, disminuir sus ganancias en su época.

Ampliando una noticia sobre una medicina adaptada por la dirección de tráfico
Ayer dimos cuenta de una resolución que se dio en la dirección de tráfico prohibiendo que los conductores ocupen asiento al lado de los chóferes. Tal y como apareció dicha información en los medios de prensa, se está confirmando con ella.

DE LA SECRETARIA DE SALUD HIGIENE ESCOLAR
Se ha emprendido un movimiento interesante en favor de los nuevos métodos para educar a la juventud. La idea principal consiste en vigilar más cuidadosamente la salud de los niños. El consejo general del Sena en contestación a la comunicación de Leopoldo Bellán, ha autorizado un aumento en el número de médicos escolares en los colegios, llamó hace poco la atención hacia el aumento del número de niños débiles, anémicos y preterbuólicos. Los dos métodos propuestos consisten en hacer horas de trabajo mental, con más tiempo de recreo, y en la higiene de la escuela. La idea ha sido bien vista también en el ejecutivo porque es con sidera que las ganancias que el banco recibe en esta forma serán mayores.

En esta IMPRENTA se compran trapos viejos por limpios
"El Journal"
Se necesita un foto grabado ordinario a La Tribuna

